

# »WELTGESCHEHEN«

Unter diesem Kennwort erscheint eine Reihe von Büchern, die der Bereicherung und Vertiefung unseres politischen und wirtschaftlichen Wissens vom heutigen Zustand der Welt dienen wollen.

Mancher Name eines Ortes oder Gebietes — nennen wir nur Gibraltar oder Suez — löst in uns die Vorstellung von einer abenteuerlichen Geschichtsüberlieferung aus, oder er steht im Brennpunkt des politischen Interesses. Worte wie „Kohle“, „Erdöl“, „Elektrizität“ rühren an Lebensfragen unseres Daseins und schließen Jahrzehnte bitterer Machtkämpfe in sich, deren Ende nicht abzusehen ist.

Sind diese Begriffe und Namen für uns wirklich so wichtig? Es wird keine Meinungsverschiedenheit darüber bestehen, daß jeder von uns — in der Volksgesamtheit wie auch als einzelner — leidend oder handelnd an den weltbewegenden Geschehnissen in irgendeiner Weise beteiligt ist.

Die Bücherreihe „Weltgeschehen“ wird Band für Band wichtige Themen von der obenbezeichneten Art auszudeuten und darzustellen versuchen.

Unter „Weltgeschehen“ verstehen wir zweierlei: das gegenwärtige Geschehen, das heute um uns, an uns und in uns wirkt, zugleich aber auch das geschichtliche Geschehen, soweit es als Erlebnis und als formendes Element in unserer Zeit wirksam ist. Nur wenig von dem Geschehenen ist „vergangen“. Das meiste davon schafft mit am Heutigen. Darum gründen wir unsere Antworten und Darlegungen einerseits auf die geschichtliche Überlieferung, andererseits auf die Zustände der jüngsten Gegenwart.

Wir wollen im Gewühl der Meinungen, der wirren Zufälligkeiten der Tagesereignisse, in der schier unüberbrückbaren Verzweigung lebenswichtiger Spezialgebiete zu sicheren Urteilen und gefestigten Anschauungen gelangen. Die Hauptlinien sind es, die herausgearbeitet werden sollen. Zu diesem Zweck sind im Bereiche unserer Bücherreihe Sachkenner und Fachleute ersten Ranges am Werk.

Wir gingen nicht auf die Suche nach einer neuen Variation der herrschenden Lehrmeinung oder Geschichtsauffassung. Uns lag an der Sichtung und Sicherung dessen, was uns die Forschung und die Berichte der Spezialisten übermittelt haben. Ordnung in unsere weltpolitischen und weltwirtschaftlichen Vorstellungen zu bringen — das ist die Aufgabe der Bücher, die sich unter dem Namen „Weltgeschehen“ versammeln.

---

Bisher erschienen die Bände: „Der Suez-Kanal“ von Dr. G. Herrmann und „Der Energiehaushalt der Erde“ von Dr. W. Pahl, die auf den nächsten Seiten ausführlich gekennzeichnet sind. In Kürze folgen die Bände: „Gibraltar“ von Dr. G. Herrmann, „Der Kampf um Nordchina“ von Professor Dr. G. Menz und „Schwarz und Weiß in Afrika“ von Dr. W. Pahl.

---

## WILHELM GOLDMANN VERLAG LEIPZIG